
将 面
粉加入红
曲粉和竹
炭粉，做成
小鸡的五
官。将窝
窝头蒸 30
分钟即可。

将 小
块 面 团
捏 成 窝
窝 头 的
样子。

用手
将面团揉
搓 至 长
条，切成
小段。

将 玉
米粉、糯
米粉、奶
粉和糖加
入水中，
用勺子搅
拌均匀。

关键词：接孩子时间 弹性离校
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教育圈10C

爸妈下厨
微言微语

你问我答

孩子没考双百 是当副班长惹的祸吗

活力早餐
小鸡窝窝头

准备食材：玉米粉60克，糯米粉55
克，奶粉20克，糖20克，水50克。

南京推出新政：家长接孩子困难，学校可帮忙照看——

学生“弹性离校”元芳们咋看
□记者 王晓丹 文/图

开学一周多，如何给孩子准备早
餐，成了一些家长的难题。然而对于家
有三岁宝宝的孩子妈周翔来说，这都不
是事儿。她推荐一款活力早餐——小
鸡窝窝头。

“加上糯米粉的杂粮吃起来口感
会软糯一些，把配料中的杂粮换成其
他杂粮也可以。”周翔说，做小鸡窝窝
头也是有技巧的，造型可以自己创
意，但是面团中间一定要是空心，不
然很难蒸熟。

宝爸宝妈快来学学吧！

□见习记者 赵丹

孩子能当班干部，家长都很开心，
可是洛报教育小升初群（群号：
478625402）的欢欢（化名）妈却因此
而纠结。因为上二年级的欢欢在期末
测试中，没有考双百，在欢欢妈心里，
这是孩子当班干部的副作用。新学期
开始了，她在考虑还让不让欢欢当班
干部。

当班干部会影响孩子学习吗？也
许你也有这样的疑问，一起来看看吧。

现状：当班干部有副作用

欢欢妈：小编，你说我还让不让孩
子当班干部了？

洛报教育小编：当班干部是件好
事啊，为什么不让孩子当了？

欢欢妈：孩子能当班干部，我也很
开心。因为欢欢成绩比较好，就是有
点儿内向，我觉得当班干部能让她性
格开朗些。

洛报教育小编：没错，当班干部确
实可以培养孩子的综合能力。

欢欢妈：好处多，副作用也有啊。
当副班长之前，欢欢全身心投入到学
习中，语文、数学成绩基本上都是满
分；当副班长之后，欢欢明显分心了，
有时候回到家里，还操心着第二天的
收作业、打扫卫生、各组评分等事情。
这次期末测试，数学97分，语文 98
分，明显退步了，我觉得是当班干部分
散了她的学习精力。

洛报教育小编：如果因此不让孩
子当班干部，孩子会有抵触情绪吧。

欢欢妈：对啊，所以我也在纠结。

分析：教育孩子不能因噎废食

洛报教育小编：那让我们一起来听
听东升三小德育处主任刘斐的建议吧。

刘斐：未来社会需要的人才，绝不

单一是孩子的学习成绩好。良好的团
队协作意识，出色的语言沟通能力，周
密的策划组织能力等等，这些都是必
备的，具有这些素质的人才一定是社
会所需要的。而这些素质的培养课本
上是学不来的。

曾有一份调查报告显示，80%以
上的高级管理人员都有从小在学校做
班干部或大学学生会的经历。所以
说，让孩子在有精力的前提下，从事班
干部工作，对孩子的成长一定是有好
处的。

学校教育不仅是孩子们的学习成
绩，文化课教育。还包括人生观、价值
观教育，行为习惯养成教育，责任教
育，感恩教育，文明礼仪教育，法制教
育，团队协作意识教育，德育教育等很
多方面。

班干部的工作，就是这些教育活
动最好的载体。孩子能操心班级日
常工作，正是培养孩子责任心的最佳
途径。

洛报教育小编：那欢欢妈应该怎
么做呢？

刘斐：教育孩子不能因噎废食，孩
子成绩退步后，建议家长和孩子坐在
一起，耐心地分析一下考试没有得满
分的原因，是因为粗心，还是因为确实
某道题不会做，或者是其他原因。如
果马上不让孩子当班干部，会造成孩
子的抵触情绪，还会打击孩子的自信
心。家长应该支持孩子继续做班干部
工作，给孩子鼓励和信心。

□记者 寇玺

开学了，不少家
长因为接孩子难的
问题愁坏了，不过南
京的家长可以松口
气了。因为南京市
政府近日推出了便
民措施，市财政将安
排“弹性离校”市级
专项奖补经费，对于
放学后按时离校困
难的学生，学校在放
学后将安排专人照
管学生自行复习、写
作业、预习和课外阅
读等，学生参与一律
免费。（详见2月9日
《洛阳晚报·教育周刊》
微信头条、2月 13日
《洛阳晚报》A05版）

关于“弹性离校”，
《洛阳晚报·教育周刊》
（lywbjyzk）微粉儿们
也有不少观点，他们
有哪些建议和意见？

●赞成派：弹性离校 解决接娃难题

加菲猫：非常期待洛阳实施“弹性离
校”政策，任何措施刚实行时肯定有困难，
但是有困难就该解决，不应否定这么好的
提议。

风筝：现在老师已经很轻松了，作业要家
长批，孩子不会的要家长教，还让孩子那么早
就放学……支持弹性离校，没老人帮忙的家
庭里，基本要有一个不工作的。实行“弹性离
校”，家里俩人都能工作了。

惬意生活：孩子班里好多妈妈都离职
专门接送孩子，而我们没离职的，只能交给
外面的晚托班。既然晚托班需求量那么
大，为啥学校不能设一个呢？把娃放在学
校晚托，总比放外面晚托放心啊！

●反对派：增加负担 要为老师想想

蓝色悦光：有利有弊，方便了家长，安
全了学生，苦了老师。老师的工作时间如
何得到保障，老师的孩子怎么办，这段时间
出了安全问题怎么办？老师是无偿看护，
还是有偿看护？无偿看护，谁看？有偿看

护，敢吗？具体如何执行，如何实施？我很
佩服南京，但在我们这里执行的确有难
度。所以课外辅导和托教是不可缺少的组
成部分，还是送托班吧。

莲心叶：这违背了教育规定——学生
在校时间不超过6个小时。另外，也要为广
大老师想想，家长是方便了，但你们的孩子
小学六年就毕业了，老师却不会毕业。对
老师们来说，这不是增加工作量吗？

●思考派：两全其美 不妨这样考虑

关山月：为让政策顺利推进，南京还安
排了“弹性离校”市级专项奖补经费，明确
要求市区两级专项资金按每生每年不低于
400元标准落实。我感觉这才是政策能否
落地的关键。

紫苏：记得我小学时，下午两节课后是
兴趣小组的时间，有画画小组、书法小组、
自然小组等等，都是不要钱的，大概也是一
节课的时间，然后才放学回家，感觉这样也
不错。

雨露：建议让家长到学校轮流看护孩
子们。

标题：《再也不用踩着点接孩子了！南京推出“弹性离校”，洛阳可行吗？》

时间：2月9日
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